
Caro Maurizio, 
 
ti scrivo per avere una tua opinione su questo fatto.  
Una coppia gioca un sistema che prevede l'apertura di 1SA 9-12 punti con QUALSIASI DISTRIBU-
ZIONE PERMESSA . 
Il che significa che questi aprono 1Sa  con la 5 - 4 - 3 -1  o la 7ma o la sesta ,abitualmente. Il punto è 
che a fronte di una convenzione di questo tipo non è possibile trovare al tavolo delle contromisure 
realmente efficaci, perchè questa licita ha uno sviluppo ovviamente complesso. 
A me è capitato che mi abbiano aperto di 1 sa a sinistra, la mia compagna ha contrato e l'avversario 
di destra è passato. A questo punto l'apertore ha allertato dicendo che il compagno può avere da 
0  13 punti. Io ho obiettato che mi era impossibile dichiarare perchè è evidente che se ha zero è una 
cosa, e se ha 13 un'altra.  Mi è stato risposto che il sistema è così e che è autorizzato dalla Federa-
zione e questo e quanto. Allora ho dichiarato e alla fine della mano ho chiamato l'arbitro. L'apertore 
si era dimenticato di dire che in questa sequenza : 1SA  contro passo passo, l'apertore dichiara sur-
contro OBBLIGATO.  
Io sono francamente contrario a questi sistemi in questi tornei (ovviamente ai Campionati ciascuno 
gioca quello che vuole) e vorrei sapere se posso in qualche modo intervenire.  In particolare se  tale 
apertura può essere considerata HUM in quanto è apertura a livello di 1 più debole di un passo. 
 
Ti ringrazio per la pazienza e ti invio i miei migliori saluti. 
 
Giorgio Papini 
 
 
Caro Giorgio, 
 
mi dispiace dire che il sistema del quale parli è permesso, tuttavia: 

a) La coppia in questione ha l’obbligo di fornire, senza esservi sollecitata, ogni, dettagliatissi-
ma spiegazione in merito alle singole licite, alle prosecuzioni, e ad ogni inferenza traibile. Il 
va sans dire che l’arbitro deve essere spietato in presenza di ogni, qualunque reticenza, sia 
modificando risultati, sia comminando penalità procedurali assai robuste. 

b) Tuttavia, l’ente organizzatore ha facoltà di classificare le sue manifestazioni come eventi di 
quarta categoria, e di conseguenza di vietare a suo piacimento ogni convenzione desideri, 
ivi incluso il sistema del quale mi parli. 

 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
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